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АННОТАЦИЯ 
Взаимосвязь созависимости и восприятия взаимоотношений со своим 

отцом у подростков : аннотация к дипломной работе / Анастасия Валерьевна 

Савицкая; Факультет философии и социальных наук, Кафедра социальной и 

организационной психологии; науч. рук. Л.Г. Степанова. 

Объект исследования – феномен «созависимость». 

Предмет исследования – восприятие взаимоотношений со своим отцом 

подростками, как фактор развития у них созависимости. 

Цель исследования – выявить взаимосвязь созависимости и восприятия 

взаимоотношений со своим отцом у подростков. 

Основные результаты. У девушек созависимость выше, чем у юношей. 

Кроме того, 17,27% респондентов от всей выборки имеют низкую степень 

созависимости, 59,55% – среднюю степень созависимости, а 23,18% – высокую. 

Т.е. 82,73% подростков, принявших участие исследовании, проявляют явные 

признаки созависимого поведения или же имеют явную предрасположенность к 

этому. 

Различия по полу в возрастной категории 12-14 лет выявлены не были. 

Однако были выявлены различия по полу в возрастной категории 15-17 лет. У 

девушек, по сравнению с юношами, более высокие показатели по шкалам: 

Враждебность, Автономность и Непоследовательность; в то время как у юношей 

показатели выше, чем у девушек по шкале Позитивный интерес. Также у девушек 

младшего подросткового возраста показатели по шкале Враждебность ниже, чем 

у девушек старшего подросткового возраста. А у юношей младшего 

подросткового возраста показатели по шкале Директивность ниже, чем у юношей 

старшего подросткового возраста.  

В результате исследования была установлена значимая прямая корреляция 

между созависимостью и восприятием подростками директивности, 

враждебности и непоследовательности своих отцов; а также значимая обратная 

корреляция между созависимостью и восприятием подростками проявлений 

позитивного интереса и автономности со стороны их отцов. Исходя из этого, 

можно говорить о том, что при развитии директивности, враждебности и 

непоследовательности во взаимоотношениях между отцом и подростком, у 

девушек, как и у юношей, будет соответственно повышаться степень 

созависимости.  

Ключевые слова: СОЗАВИСИМОСТЬ, СОЗАВИСИМОЕ ПОВЕДЕНИЕ, 

ПОДРОСТКИ, ОТЕЦ, ВЗАИМООТНОШЕНИЯ ПОДРОСТКОВ С ОТЦОМ, 

ВОСПРИЯТИЕ ОТЦА ПОДРОСТКАМИ. 
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Interrelation of co-dependence and perception of relationships with their father 

in adolescents : abstract of the thesis / Anastasia Savitskaya; Faculty of Philosophy and 

Social Sciences, Department of Social and Organizational Psychology; scientific 

adviser L.G. Stepanova. 

Object of the research: the phenomenon of "co-dependence". 

Subject of the research: teenagers' perception of their relationship with their 

father as a factor in the development of co-dependence. 

Purpose of the research: to reveal the interrelation of co-dependence and the 

perception of relationships with their father in adolescents. 

The results. Girls have higher degree of co-dependence than boys. In addition, 

17.27% of respondents from the whole sample have a low degree of co-dependent 

behavior, 59.55% have a medium degree of co-dependent behavior, and 23.18% have 

a high degree of co-dependent behavior. That is, 82.73% of the adolescents who 

participated in the study show clear signs of co-dependent behavior or have a clear 

predisposition to it. 

No sex differences were found in the age category of 12-14 years. However, there 

were differences by gender in the 15-17 age category. Girls, as compared to boys, have 

higher scores on the scales: Hostility, Autonomy and Inconsistency; while boys have 

higher scores than girls on the Positive Interest scale. Also, younger adolescent girls 

have lower scores on the Hostility scale than older adolescent girls. And the younger 

adolescent males have lower scores on the Directiveness scale than the older adolescent 

males.  

As a result of the research, a significant direct correlation was established 

between co-dependence and adolescents' perception of their fathers' directiveness, 

hostility and inconsistency, as well as a significant inverse correlation between co-

dependence and adolescents' perception of their fathers' positive interest and autonomy. 

Based on this, we can say that when directiveness, hostility and inconsistency develop 

in the relationship between father and adolescent, the degree of co-dependence will 

correspondingly increase in girls, as well as in boys.  

Key words: CO-DEPENDENCE, CO-DEPENDENT BEHAVIOR, 

ADOLESCENTS, FATHER, RELATIONSHIPS BETWEEN ADOLESCENTS AND 

THEIR FATHERS, ADOLESCENTS' PERCEPTION OF THEIR FATHERS. 
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